

## 市長タウンミーティング概要（社家コミュニティセンター）

令和6年2月18日（日）13:00～14:10

### ○意見交換

#### [質問]

社家周辺の防災行政無線が1つ撤去されてしまった。市の担当者に撤去について意見を伝えたところ、「新しく無線を建てるのはお金がかかる。新しく建てた防災行政無線は遠くまで聞こえるタイプのものを設置した」との回答であった。歳をとって防災行政無線が聞こえづらくなつた。いつ来るかわからない災害に備え、もう一度スピーカーのテストをしてもらいたい。また、できることなら、防災行政無線を新たに建ててほしい。現在の状態では、各スピーカーに距離があるので、撤去は無理があつたのではないかと思う。再度調査をしてほしい。撤去された防災行政無線は、駅の西側をカバーしているところなので、よく考えていただきたい。

#### [回答]

防災行政無線をどのような形で撤去したかという問題がある。防災行政無線のテストもやらせてほしい。撤去した経緯はしっかり調べる。

一方で、防災行政無線の放送の音が大きいといったご意見もたくさんいただいているため、防災行政無線に頼らず情報を発信できるように、防災ラジオの利用やLINE、SNSの活用を呼び掛けているところである。防災行政無線の効果があることも確かなため、併用しながら進めていきたい。

#### [質問]

「もう少し市民の目線に立ってほしい」というタイトルで話をする。市の事業には、空き家問題や樹木の道路へのみ出し等、市民の協力を得て初めて成り立つ事業があると思う。私が昨年経験した市の対応はその思いが非常に欠如していたと思う。

近所にアパートが建ち、私の家の前の通路が通学路になるとのことでの工事で、家の塀を大谷石からアルミフェンスに変更する工事を行うこととした。本工事について市から補助金が出ると話を聞いたため、申請を行ったところ、現地確認もなく、補助金が出る工事であるため、工事を進めて良いとの許可をもらった。しかし、工事完了報告をすると、現地確認をされ、少し基準に合わないため、補助金を出せないと言われた。いろいろな部署と相談をしたが、納得のいく返事がきていない。このような問題について、どう考えているのかお聞きしたい。

本件については、子どもたちの安全を確保するという市民の気持ちを表した工事で、慈善事業の部分もあるため、基準ばかりを気にするのはどうか。知人には、工事中の写真がないから補助金を出せないといわれた人もいる。

### [回答]

手違いについては、経緯を調査して回答する。一定の基準は必要となるが、何のためにやっている事業かを認識することも必要である。

### [質問]

1つ目は、海老名市の人口や運営について、市長がどのように考えているのか、伺いたい。というのも、社家や今里はハザードマップを見ると、洪水が引きにくい地域になっている。私個人としては、永池川の整備を行えば、洪水の問題を解決できるのではないかと考えている。温暖化により、問題が多発する可能性もあることから、解決策が見つかることよいと考えている。

2つ目は、海老名総合病院の機能が向上しつつあると思うが、時代的にもう一つ大きな病院があつてよいのではないかと思っている。

### [回答]

現在、土地利用を考えている場所が3、4か所あり、その土地の人口増加を考えると15万から16万人に達すると考えている。それ以上になると、コミュニティがなくなり、自治会等の様々な組織の加入率が減少する。中には、「行政や民生委員は来るな、一人で暮らしたい。」という人がいる。災害時には問題になるため、調査しながらそのような人が孤立をしないように進めていきたい。

洪水については、海老名市だけではできない。河川管理者がしっかりととした管理をしないといけない。市もお願いをしており、先日の台風19号の関係でやっと県が動き始めたところである。

病院の追加については、ベッド数を神奈川県が管理しているため難しい。

### [質問]

道路の水たまりがひどかったため、直してくれないかと市に相談をしたところ、時間はかかったが、きれいに直してもらった。その後、歩きにくいところがあったため、再度市にお願いに行くと、自治会の会長を通して話をしてくれないかと言われた。職員によって対応が異なるのはいかがなものか。

### [回答]

職員の対応について、お詫び申し上げる。職員によって異なる対応というのは問題であるため、対応については徹底したいと思う。

道路の拡幅等でお金がかかる場合は自治会からの要望とするようにお願いをしているところである。水たまり等の軽微な修理については、すぐに対応できる。2回目の件については対応するため、場所を教えていただきたい。

### [質問]

社家駅の西口について計画の検討をお願いしたい。

[回答]

西口については、以前より意見をいただいているが、JRの問題になる。市で、できることとして、踏切を広くした。社家駅の広場の計画については、社家や今里の皆様が駅をどのように使うかによって変わってくるので、皆様からご意見を伺いたい。

[質問]

海老名市雨水管理総合計画（案）のパブコメを実施している。従来から、社家コミュニティセンターから43号線までの間で、道路冠水に悩まされている。下水道課にも相談に行ったが、総合計画（案）に記載されていなかった。長期的な計画をしてもらえないか、改めて要望する。

[回答]

要望について、全体計画として考えている可能性もあるため、市の担当者に確認する。意見があったことは、担当者に伝える。

[質問]

社家五丁目の井上設備工業まで下水管が来ているが、それより南側については、まだ工事されていない。市としては、いつごろまでに工事をする予定か。

[回答]

後日回答する。